elEconomista.es Catalunya

Reempresa facilita el traspaso de 5.365 pymes y salva más de 15.000 empleos

Cecot detalla que ocho de cada diez sociedades siguen activas tras el cambio de manos

Aleix Mercader BARCELONA

Reempresa saca pecho de su labor de salvamento del tejido productivo. El programa de compraventa de empresas impulsado por la patronal Cecot, con la colaboración de la Fundació Autoocupació v Caixa-Bank, presentó ayer un balance de su actividad entre los años 2011 y 2025. El informe pone de manifiesto las principales magnitudes generadas por la iniciativa y subraya una de las más positivas: ocho de cada diez sociedades mantienen su actividad a día de hoy. Esta tasa de supervivencia es "muy superior a la de las empresas de nuevas creación", indica el estudio.

En su trayectoria, Reempresa ha facilitado el traspaso de 5.365 compañías, la mayoría de ellas micropymes con entre uno y tres trabajadores y una facturación anual que en la mitad de casos no supera los 150.000 euros. En total, se ha movilizado una inversión total de 281,7 millones de euros, aunque el dato más significativo a nivel social es la salvaguarda de más de 15.000 empleos.

En el periodo analizado, el mercado de compraventa de empresas ha mostrado una tendencia al alza, con un máximo histórico justo antes del Covid, en 2019 (621 casos de éxito). Pese al descenso provocado por la pandemia, el ritmo de cesiones se ha recuperado en los últimos años: en 2023 y 2024 se contabilizaron más de 35 millones de euros en inversión anual. En 2025, se prevé cerrar el año en niveles similares.

Principales sectores

Los sectores más beneficiados por el programa han sido los servicios, el comercio y la hostelería, que suman más del 75% de las operaciones. Le sigue la industria, que aunque suma menos expedientes (solo



Presentación del balance de Reempresa. EE

Colaboración público-privada

El presidente de Cecot, Xavier Panés, subravó que los resultados de Reempresa corresponden a "una década de trabajo colectivo". "Reempresa es, sobre todo, una gran red de ayuntamientos, diputaciones, conseios comarcales. cámaras de comercio y asociaciones empresariales que han sumado esfuerzos para que los negocios no se pierdan y para que nuestro tejido productivo se mantenga vivo Cuando el sector público y el privado se reconocen como aliados, los resultados llegan: hoy somos la prueba", dijo.

un 6%), concentra las transmisiones más cuantiosas.

Por otro lado, el valor medio de la transferencia empresarial asciende a 76.400 euros a fecha de septiembre de 2025. Esta cantidad es la más alta registrada desde el inicio del servicio.

A nivel territorial, el 70% de las transmisiones se ha registrado en la provincia de Barcelona, seguida de Girona (9,7%), Tarragona (8,8%) y Lleida (6,3%). La organización empresarial apuntó que está empezando a actuar en las Islas Baleares.

Vendedores 'sénior'

Cecot explicó que el perfil promedio de las personas que acuden a Reempresa corresponde a empresarios sénior con más de 50 años y que, principalmente, buscan el traspaso del negocio porque desean jubilarse. Por contra, los reemprendedores se sitúa mayoritariamente entre los 30 y 50 años.

Además, no se trata solo de personas físicas, sino también de otras sociedades que exploran esta opción para crecer de forma inorgánica.

La directora de Reempresa, Laura Sallent, afirmó que "este informe demuestra que la transmisión de empresas es una alternativa real y efectiva para el emprendimiento y para la preservación del tejido productivo. El reto ahora es reducir el desequilibrio entre oferta y demanda, especialmente en sectores como el comercio".

Por su parte, Guillem Arís, director de Autoocupació, remarcó que el proyecto "no solo permite que las empresas continúen, sino que preserva conocimiento, mantiene ocupación y refuerza el tejido productivo del territorio".

El nuevo Hospital Vithas Barcelona prevé crear hasta 1.800 empleos

elEconomista.es BARCELONA.

El nuevo Hospital Vithas Barcelona, en Esplugues de Llobregat, con más de 39.000 metros cuadrados y 160 habitaciones individuales, prevé crear 1.800 puestos de trabajo cuando esté a pleno rendimiento. El centro empezará a funcionar durante la segunda quincena de octubre.

Así lo explicó ayer la directora del hospital, Anna Guiró, en un acto presidido por el conseller de Empresa y Trabajo de la Generalitat, Miquel Sàmper, y el presidente de Vithas, Jorge Gallardo. Es el segundo hospital que Vithas abre en Cataluña, después del de Lleida, y formará parte del Bioclúster de Innovación y Salud de Esplugues y L'Hospitalet de Llobregat. Vithas ha invertido en el nuevo centro un total de 101 millones de euros. También dispone de centros médicos en Tàrrega (Lleida) y Vilanova i la Geltrú (Barcelona).

Vithas, respaldado por el grupo Goodgrower, está integrado por 20 hospitales y 37 centros médicos y asistenciales distribuidos por 14 provincias, entre los que reúne a 12.600 profesionales.

La marca de chocolatinas Plesh llega a Ametller Origen

A. Martos BARCELONA.

La marca de chocolatinas saludables Plesh continúa dando pasos estratégicos. Tras irrumpir en los lineales de los súpers en julio gracias a acuerdos con Bonpreu y Cal Fruitós, llega a Ametller Origen. "Estar en Ametller Origen supone un hito fundamental. Su compromiso con la alimentación de calidad y el producto local encaja a la perfección con nuestra propuesta de valor. Queremos demostrar que la indulgencia y el placer del *snack* de chocolate es posible sin usar azúcares añadidos", señala Jaume Betrian, cofundador de la startup catalana.

En cuatro meses desde su lanzamiento, Plesh ya ha producido más de 100.000 unidades de sus barritas y grajeas de chocolate. La marca ha aterrizado en más de 500 puntos de venta en toda España, incluyendo aeropuertos de la mano de Areas. A finales del año pasado cerró una ronda de un millón de euros.

Luis Ubalde, director técnico de las obras de 'Rodalies'

La Generalitat nombra a un ingeniero de caminos procedente de Adif

elEconomista.es BARCELONA.

El ingeniero de caminos, canales y puertos, Luis Ubalde, liderará la Oficina Técnica del Plan de *Rodalies* de Cataluña creada por la Generalitat, Adif y Renfe para coordinar las obras en la red ferroviaria. Esta oficina se pondrá en marcha en octu-

bre. Se trata de un mecanismo compuesto por 10 miembros y creado en el contexto de múltiples actuaciones e incidencias que afectan a la calidad del servicio y que se encargará del seguimiento de los proyectos en ejecución y la detección de necesidades de la red.

La oficina se encargará del seguimiento técnico de las obras en ejecución, incluyendo la elaboración de un inventario de obras en curso, un seguimiento de las que se pongan en marcha, la identificación de riesgos y el seguimiento de trámites administrativos. Asimismo, se ocupará de las direcciones de obra de expedientes que no sean actuaciones singulares ni trabajos de mantenimiento.

Además, hará nuevos expedientes y sus licitaciones correspondientes y detectará necesidades de actuaciones complementarias a los trabajos en curso para incluir en la planificación.

Doctor por la Universidad Politécnica de Cataluña (UPC), Ubalde

trabaja desde 2005 con Adif, a través de la empresa pública de ingeniería Ineco. Recientemente, ha coordinado las obras en la estación de La Sagrera.

"Esta oficina nos permitirá anticiparnos a problemas. Los usuarios de *Rodalies* nos exigen resultados porque el servicio no es el que necesitamos y no faltarán el esfuerzo e inversión de las administraciones", ha destacado la *consellera* de Territorio, Vivienda y Transición Ecológica, Sílvia Paneque.